

戦後、最大の種牡馬ヒンドスタンが、10月16日、日高スタリオンステーションで、隔膜破裂のため死亡した。すでに、この馬の競走成績・血統・産駒などについては、関係の深かった諸氏に、ヒンドスタンの思い出を語つていた。

## 初のシンジケート種牡馬

酒井徳松

(清井物語)

ヒンドスタンを輸入したのは、昭和30年ですが、実はその前年から種牡馬を輸入したいと話合ってい

たのです、結局、その年は適当な馬がないので、翌年になってしましました。

前で体高一五八、胸囲一八七、管囲二〇・五あります。  
種付けは牝馬を警戒するようなところはありますまし  
たけど、それでも二〇分も三〇分もかかるという馬  
ではなく、それも乗れば一発できました。来年  
も充分四〇頭はつけられると思っていただけに、残  
念というほかありません。あれだけの成績をあげる  
馬は、これからよほ出でんでしょう。

九  
大馬

ヒンドスタンの種牡馬成績						
順位	勝馬	勝鞍	賞金	主な産		
昭和34年	22	12	22	5,610,000	タイアン, ヤマニンスター	
35年	4	37	87	31,517,500	ヤマニンモアー, ハクショウ	
36年	1	55	109	67,310,000	ハクショウ, ヤマニンモアー, スギ	
37年	1	65	155	89,230,000	オーハヤブサ, ケンホウ, トウコン	
38年	1	64	149	95,200,000	リュウフォーレル, ゴウカイ, シン	
39年	1	52	128	140,307,850	シンザン, ヤマトキヨウダイ, ヒカル	
40年	1	47	103	119,225,300	シンザン, ダイコーター, ミハルカ	
41年	2	48	96	103,885,900	リュウファーロス, エイトクラウン	
42年	1	54	109	123,100,000	タマクイン, アカツキノボル, アサ	
43年	1	42	71	138,963,900	リュウファーロス, アサカオー, ブラ	

(ダービー)	ハクショウ, シンザン	(オーカス)	オーハヤブサ
(皐月賞)	シンツバメ, シンザン	(天皇賞)	ヤマニンモア, リユウフォーレル, ヒカルボーラ, ヤマトキヨウダイ, シンザン
(菊花賞)	シンザン, ダイコーター		
(桜花賞)	スギヒメ, ケンホウ	(有馬記念)	リユウフォーレル, ヤマトキヨウダイ, シンザン

## ヒンドスタンの種付頭数並産駒数

年	度	種 頭	付 數	種 頭	付 數	產 駒	年	度	種 頭	付 數	種 頭	付 數	產 駒
31		47	143	30	36	55	136	28	41	45	107	31	
32		54	123	40	37	43	91	29	42	40	77	25	
33		64	160	47	38	51	112	33	43	40	88	—	
34		50	134	38	39	45	87	35					
35		52	121	31	40	51	106	37					
									計		頭	頭	頭
										637	1,485	404	

暮らして来たのですから……せめて、もう一、二年  
生きていてもらいたかった。  
死ぬ前の晩、私のところに客があつて、夜遅くまで話し込んでゆきました。いつもなら、夜食いをやるのですが、その日は雨でパドックにも放さなかつたので、運動の足りないあとで食わしたのでは、腹痛でもおこしてはいけないと思い、そのまま寝てしましました。あの馬は、ほかの馬と違つて、夜食わせなければならない馬でした。そうでないと栄養がとれないのです。そのために、夜十一時でも十二時でも起きて面倒をみました。私はゼンソク持ちなので、寒いときなど随分つらいこともありましたけれど、可愛いいいヒンドスタンのためなら、苦労が苦労ではありませんでした。

ヒンドスタンは、特別おとなしい馬のようのみられていましたが、ただ、おとなしい馬ではありませんでした。非常に頭のいい馬でした。だから、いつもソムを由げたり、手のつけられないよのよ

ヒンドスタンは、うちの親父と、登録協会の石塚さんとが行つて買つてきたのです。二人とも今は故人となつてしまつたので、直接購買の模様を聞くことはできなくなつてしまつました。入つて来たとき私はブツフラーの方が先にダービーを取るぞ、といつたもので、実際、ブツフラーのコダマの方が先にダービーの優勝を得たわけですが、そうしたことは別として、ヒンドスタンを歩かせてみて、その歩様のいいのには感心しました。

ちょうど死ぬ一日前に、ある調教師が来て、百万円だすから、なんとか来年の種付け権が得られないものか、といつて帰つたのですが、こんな事故が起ることとは考へてもいませんでした。あの日、具合が悪いと聞いて、朝八時ごろ駆けつけたのですが、宇毛さんがみてくれているので大丈夫だらうと思つていました。二十三歳といつても、まだまだ馬は若かつたのですから、来年も四十頭間違いなしとみられ

宇毛功

あの日、ヒンドスタンの具合が悪いから見てくれといわれ、最初に行ったときは疝痛かと思ったのですが。ところが聴診をしてみたらとてもいけません。すぐ横隔膜破裂だとわかりました。時間の問題だと私は思いましたけど、獣医がなにもしないわけにもいかないので、リングル六千ccぐらい打ちました。一時それでも落着いて、草を鼻先でついついはしていましたが、食べはしませんでした。でも食べようという意志はあったのですね。とにかく偉い馬ですが、眼の玉が死ぬまで光っていました。大抵の馬なら死が近づいて来ると、眼が死んだ眼になってしまふんですね。そして朝の六時から午後四時に死ぬまでずっと立ったままでした。そして、倒れた直後に鳥を取引ったのです。

ヒンドスタンのよさは心臓のよさだと思います。やはり、あれだけ胸闊のある馬は、心臓もよいし、肺もいい、そして食いもいいということになる。それは馬学的にもそういうのではないですか。死ぬ

とがよくわかるのです。最近は、ツナギがゆるくなってしまって、運動をほとんどできませんでしたが、乗り運動をしていたときは、あの馬の気持ちのとおり乗らないと嫌が悪いのです。ですから、一里の道を往復したことありますけど、ほとんど汗をかかないのです。心臓肺臓の実にいい馬だったと思います。

種付けはちょっとむずかしいところのある馬でした。これは私の想像ですが、向こうで種牡馬生活をしているとき滑って倒れ腰を痛めたことがあります。あれは三七、八年のころだったと思います。萩伏の種馬所にていたときでした。種付け開始期で、雪がかなり残っていました。いまなら、ブルで押せば簡単に除雪ができるのですが、当時は人手でやつたのだから、なかなか完全な除雪はできませんし、残った雪がとけて凍るのでから、非常に危険な状態でした。それでバラスを入れてくれといつたのですが、ほかの種付け所ではバラスなんか敷かないでも、ちゃんとやっている、という返事でした。ほかの種付け所は海に近いところが萩伏は奥だから雪の量が違うのです。仕立がなくて、ムシロを敷いて種付けをはじめたのですが、最初のときだから、馬が喜んで立って歩いて廻ってしまったのです。幸い大したことはなく、しばらく休んだだけで済みましたが、あのときは胆を冷やしました。事故といえば、そのときぐらいのものでした。

あの馬の特徴の一つは、九月になると毛がどんどん伸びることです。あまり長く伸びるので、みんなが悪く、来春の種付けができるのかと疑われるくらいでした。しかし、一月になると毛が抜けだしまして、手入れのときなど、舌を出して気持ちよさうにしていました。ほんとうに、かわいそうなことをしました。まだ、ぼんやりしていて、仕事が手をしました。